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Abstract (en)
The support (4) has a connection zone (11) between a front part (4a) and a rear part (4b) of the support. The front part has an articulation point for
connecting the part with a gripping unit (3). The rear part has a housing intended to receive a bolt (10) by an opening of a door leaf panel. The zone
has mechanical characteristics assuring relating movement of the front part and rear part follow up to the application of mechanical constrains on the
support.

Abstract (fr)
L'invention propose un support de poignée (4) destiné à être fixé sur la paroi interne d'un ouvrant et dans lequel est susceptible d'être articulé
de manière rotative un élément de préhension (3) permettant, lors de son actionnement, la commande d'une serrure, ledit support comprenant
une partie avant (4a) comprenant la liaison destinée à l'élément de préhension (3) et une partie arrière (4b). Le support (4) selon l'invention se
caractérise par le fait qu'il présente une zone de liaison (11) située entre la partie avant (4a) et la partie arrière (4b) dudit support et dont les
caractéristiques mécaniques autorisent un mouvement relatif des parties avant et arrière suite à l'application de contraintes mécaniques situées au-
delà d'un seuil donné.
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